

# → RÉSIDENCES D'ARCHITECTES 2014

## COMMUNIQUÉ DE PRESSE

MAISON DE L'ARCHITECTURE DE BASSE-NORMANDIE



### LA RÉSIDENCE D'ARCHITECTE, UN DISPOSITIF INNOVANT UNIQUE EN FRANCE

Depuis 2010, la maison de l'architecture de Basse-Normandie organise des **résidences d'architectes**, dispositif innovant et unique en France.

Ce **projet culturel et pédagogique** a pour vocation de créer les conditions d'**une rencontre entre des professionnels et des populations sur un territoire donné**. La démarche et les productions des architectes en résidence ont pour objectifs de questionner le territoire et de le révéler à ses habitants et usagers afin de leur permettre de se le réapproprier et de s'y projeter ensemble.

Chaque binôme d'architectes réside dans sa commune d'accueil et travaille à une lecture du territoire, puis à la conception d'outils de restitution de cette lecture en associant les habitants à ce travail tout au long de la démarche.

### 5 ANS D'EXPERIMENTATIONS EN BASSE-NORMANDIE

En 2010, à l'initiative du Ministère de la Culture et de la Communication, la maison de l'architecture de Basse-Normandie imagine le dispositif des résidences d'architectes et lance une première session d'expérimentations dans deux établissements d'enseignement agricole.

Le dispositif s'ouvre ensuite en 2011 aux communes rurales où les architectes sont accueillis par les élus, les habitants et usagers de la commune, puis se décline pour la première fois en milieu urbain au printemps 2014 dans le quartier du Chemin Vert à Caen (Calvados).

Avec deux résidences menées chaque année, le dispositif est adapté et amélioré par la maison de l'architecture en concertation avec ses partenaires au fil des sessions.

La résidence d'architectes fait aujourd'hui référence en matière de diffusion de la culture architecturale, urbaine et paysagère, mais apporte aussi des éléments de réflexion concernant la création de dynamiques de territoire et la mise en oeuvre de démarches de projet d'aménagement durable. Ce dispositif innovant intéresse aujourd'hui universitaires, chercheurs, professionnels de l'aménagement, collectivités locales qui y voient une forme innovante d'intervention de l'architecte au coeur du territoire.



→ **Laboratoire rural**, avril 2013  
Camille Delaunay et Simon Durand,  
architectes en résidence à Trévières  
(Calvados)  
[laboratoire-rural.tumblr.com](http://laboratoire-rural.tumblr.com)

→ **De l'or en(tre les) barres**, juin 2014  
Collectif Hopscotch,  
Aurore Wasner et Emilie Queney, archi-  
tectes et designers d'espace en résidence  
au Chemin Vert à Caen (Calvados)  
[larchishowducheminvert.worldpress.com](http://larchishowducheminvert.worldpress.com)

## LES RÉSIDENCES D'ARCHITECTES 2014

En 2014, la maison de l'architecture de Basse-Normandie organise la 5<sup>ème</sup> session des résidences d'architectes, et propose **deux résidences en milieu rural**.

Pour cette nouvelle session, les architectes seront accueillis par les communes rurales de :

- **Chef du Pont** au sein du Parc Naturel Régional des marais du Bessin et du Cotentin (Manche),
- **Crèvecoeur en Auge**, commune de la Communauté de Communes Vallée d'Auge (Calvados).

Chaque binôme sera accueilli durant 6 semaines réparties entre novembre 2014 et mai 2015. Un temps fort de valorisation est programmé en mars 2015 dans le cadre du mois de l'architecture contemporaine en Normandie.

## L'APPEL A CANDIDATURE

La maison de l'architecture de Basse-Normandie lance l'appel à candidature pour les **résidences d'architectes 2014** à l'attention **des architectes et jeunes diplômés d'une école d'architecture**.

L'appel à candidature est à télécharger sur le site :

[www.maisonarchitecture-bn.fr](http://www.maisonarchitecture-bn.fr)

Les dossiers de candidature sont à renvoyer à la maison de l'architecture de Basse-Normandie

**avant le vendredi 5 septembre 2013.**

## LA MAISON DE L'ARCHITECTURE DE BASSE-NORMANDIE

La maison de l'architecture de Basse-Normandie, association loi 1901, a pour objectif **la diffusion de la culture architecturale, urbaine et paysagère auprès de tous les publics**. Elle fait partie du réseau des maisons de l'architecture.

Elle organise le **mois de l'architecture contemporaine en Normandie** au mois de mars chaque année avec la maison de l'architecture de Haute-Normandie, des **résidences d'architectes**, et le **minicitylab - ateliers urbains jeune public**, et s'affirme aujourd'hui dans le paysage culturel régional bas-normand comme la **structure culturelle de référence** dédiée à l'architecture, à l'urbanisme et au paysage en Basse-Normandie, et **une plate-forme pour les professionnels et le grand public**, favorisant les échanges, les rencontres et une réflexion prospective.

La maison de l'architecture de Basse-Normandie présentera le dispositif des résidences d'architectes à l'occasion de l'évènement national **vingt-quatre heures d'architecture** organisé par le réseau des maisons de l'architecture les **17 et 18 octobre 2014 à la Friche de la Belle de mai à Marseille**.



↳ **Perspirations**, mars 2012  
Chrystel Moreau, Manuel Battle, Christophe Trianneau-Carrere, Malou Eon  
bureau d'intervention sur le paysage  
architectes en résidence à Ceton (Orne)  
[bjpbook.com](http://bjpbook.com)

## CONTACT

maison de l'architecture de Basse-Normandie  
5 place Saint-Martin  
14000 Caen  
02 31 24 06 81  
[maisonarchibn@wanadoo.fr](mailto:maisonarchibn@wanadoo.fr)  
[maisonarchitecture-bn.fr](http://maisonarchitecture-bn.fr)

Elisabeth Taudière, codirectrice, architecte



Les résidences d'architectes sont soutenues par la Direction des Affaires Culturelles de Basse-Normandie, la Région Basse-Normandie, le Parc Naturel Régional des marais du Bessin et du Cotentin, la Communauté de Communes Vallée d'Auge et les deux communes d'accueil en collaboration avec le Pays d'art et d'histoire du Pays d'Auge - Pays d'Auge Expansion et le lycée agricole du Robillard.